

# Intensiv-Pflege nun auch in Jettingen-Scheppach

Die Marktgemeinde darf sich über eine ganz besondere Einrichtung freuen

– Text und Bilder: Günther Meindl

Wie jedermann weiß, hat die rührige Marktgemeinde Jettingen-Scheppach in vielerlei Hinsicht eine Menge zu bieten – nicht nur eine prosperierende Industrie in Autobahnnähe oder ein in zahlreichen Vereinen beheimatetes Gemeinschaftsleben. Vielmehr darf man hier seit einigen Wochen auch eine Einrichtung sein eigen nennen, wie sie es in der Tat nicht überall gibt: eine auf die Bezeichnung „Solidarität“ hörende „Intensiv-Wohngemeinschaft“, in der ab sofort rund um die Uhr Patienten betreut werden können, deren Pflege zuhause nicht mehr oder zumindest kaum noch möglich ist.

Koordinator und Eigentümer der Einrichtung ist der in Mittelneufnach lebende Wolfgang Bobinger. Er war es auch, der Ende Juli alle, die dazu beigetragen hatten, dass das Ganze in dieser Form entstehen konnte, zur offiziellen Eröffnung der „Solidarität“ an den Jettinger Krautgartenweg 7 einlud, um mit ihm und seiner Familie das Gelingen des Projekts zu feiern. Untergebracht ist die Intensiv-Pflegeeinrichtung in der früheren Steuerkanzlei Feuchtmayr.

### Ein Stein vom Herzen gefallen

Leider kündigte sich just in dem Moment, als Bobinger im Freien zu seiner Begrüßungsrede angesetzt hatte, ein Gewitterregen an, sodass die Gesellschaft kurzerhand und flugs ins Innere des Gebäudes umziehen musste, was indes nicht tragisch war, stehen dort doch rund 300 Quadratmeter zur Verfügung. Er habe, so der Eigentümer, diesen Tag geradezu sehnsüchtig erwartet. Doch nun sei rechtzeitig alles zum vorgegebenen Termin fertig geworden. Man konnte förmlich spüren, wie dem Initiator damit ein Stein vom Herzen zu fallen schien.



Unser Bild zeigt von links Bürgermeister Christoph Böhm, das Inhaber-Ehepaar Michaela und Wolfgang Bobinger, den früheren Hausbesitzer Werner Feuchtmayr, Alt-Bürgermeister Hans Reichhart, Armin Schwarz vom Intensiv-Heimbeatmungsdienst München sowie den zuständigen Architekten Günter Axmann.

### Projektdauer zweieinhalb Jahre

Begonnen, so Wolfgang Bobinger weiter, habe alles vor rund zweieinhalb Jahren, als er vom in Ismaning ansässigen IHM-Pflegedienst, der auf diese Art der Betreuung spezialisiert ist, mit der Intensivpflege bekannt gemacht wurde. So sei der gemeinsame Wunsch entstanden, nach einem geeigneten Objekt (mit möglichst viel Natur in der Umgebung) zur Unterbringung einer solchen Einrichtung mit sieben bis acht Zimmern Ausschau zu halten. Und im Sommer 2019 sei man schließlich auf besagtes Gebäude gestoßen.

Einen phantastischen Partner habe Bobinger schließlich im Voreigentümer Werner Feuchtmayr gefunden, der an Ort und Stelle bis dato 42 Jahre lang seine Steuerkanzlei betrieb. Bestens aufgenommen worden sei die Nachricht dann sowohl vom damaligen Bürgermeister Hans Reichhart, als auch von den zuständigen Stellen des Landratsamts. So konnte Bobinger das Objekt erwerben und sein Projekt starten, wozu insbesondere natürlich auch noch ein adäquater Umbau der Räumlichkeiten gehörte.

### Großartige Partner

In der Aufzählung aller Mitwirkenden vergaß der Initiator und neue Eigentümer denn auch keinen – vom Finanzierungspartner über den Versicherer, das zuständige Architekturbüro, den Statiker, den Brandschutz, den Entsorger, den Spezialtürenlieferanten, die Bohrtechnik, das Schallschutzunternehmen und den Gestalter des neuen Logos bis hin zu den diversen am Umbau mitwirkenden Firmen. Insgesamt seien es rund 50 Beteiligte gewesen. Sie alle hätten großartig zum Gelingen des Projekts beigetragen.

Bobingers Dank galt aber auch den Nachbarn sowie den Mietern im ersten und zweiten Obergeschoss der Einrichtung, die sich äußerst kooperativ gezeigt hätten. Nunsollensogar die bislang nebenan lebenden Lamas im zum Haus gehörenden Obstgarten ihre neue Bleibe finden.



Blick in eines der Zimmer mit Intensiv-Pflegebett samt simuliertem Patienten.

### Ein Dienst für ganz spezielle Patienten

Seinen größten Dank sprach der Eigentümer indes dem künftig für die Betreuung der Patienten zuständigen IHM-Pflegedienst aus, dessen Repräsentant Armin Schwarz vor einigen nachfolgenden Führungen durchs Haus den Anwesenden Wissenwertes über diese Art der Pflege nahebrachte. Nachdem er zunächst seinerseits die Leistungen Wolfgang Bobingers und dessen großen Enthusiasmus beim Verfolgen des Projekts gewürdigt hatte, gab Schwarz zu verstehen, dass in dieser Wohngemeinschaft Patienten mit entsprechendem Intensiv-Status im Mietverhältnis Aufnahme finden könnten. Gemeinsam mit dem Hausbesitzer habe der Pflegedienst das Projekt erfolgreich zu Ende geführt, nun würden sich beide Seiten auf eine gute Zusammenarbeit freuen.

Neben acht ebenerdigen Intensiv-Pflegezimmern beherbergt die Einrichtung eine rollstuhlge-rechte Küche, auf die Bedürfnisse der Patienten abgestimmte bedarfsgerechte Bäder, im Kellergeschoss aber auch Räumlichkeiten für die Mitarbeiter sowie die hauswirtschaftlichen Tätigkeiten. Und da es sich hier um



Untergebracht ist die Intensiv-Wohngemeinschaft „Solidarität“ nach entsprechendem Umbau im Haus der ehemaligen Steuerkanzlei Feuchtmayr.

eine „selbstbestimmte Wohngemeinschaft“ handelt, sind die Zimmer der Patienten logischerweise zwar intensivmedizinisch ausgestattet, indes dürfen die Bewohner ansonsten aber ihr eigenes Mobiliar mitbringen. Und der Pflegedienst ist hier – wie gesagt – täglich 24 Stunden für eine bestmögliche Versorgung vor Ort.

Die Mietverträge für die acht Patienten werden mit dem Eigentümer Wolfgang Bobinger geschlossen. Alle weiteren Fragen rund um den Intensiv-Pflegebedarf und die Modalitäten der Aufnahme in die Einrichtung beantwortet der IHM-Pflegedienst unter Telefon 089/12503434-0.

**4business**  
WERBEMITTEL & VERTRIEBS GMBH

SCHALLSCHUTZ • DESINFEKTION • HYGIENE

VERSCHIEDENE MASKEN

Lettenbachstraße 1 • 86874 Mattsies • Tel. 0 82 68 90 88 0 - 100  
www.4business-werbeartikel.de

Wir lieferten die Feuerlöscher, Flucht- und Rettungspläne, Feuerwehrpläne, Brandschutzordnung und Brandabschottung. Wir danken Herrn Bobinger für sein Vertrauen und freuen uns mit ihm, dass das Projekt erfolgreich abgeschlossen wurde.

**PFITZMAYR**

Pfitzmayr Brandschutztechnik  
Lindenweg 6 | 86479 Aichen  
fon: 0 82 84 – 998 888-0  
mail: info@pfitzmayr.com  
web: www.pfitzmayr.com

Ihre SICHERHEIT in GUTEN HÄNDEN

» Feuerlöschtechnik » Löschwassertechnik » RWA/NRA Technik » Feuerwehrpläne **GLORIA**

Wir waren mit den gesamten Elektroarbeiten, Photovoltaik, Batteriespeicher mit Notstromversorgung beauftragt.

**R. Schmid GmbH**  
elektro MEISTERBETRIEB

Dorfstraße 69 • 86865 Immelstetten  
Mobil 0171/2 62 10 08 • Tel. 0 82 62/10 08 • Fax 0 82 62/96 07 92  
www.solarschmid.de • mail@elektro-r-schmid.de

Wir bedanken uns bei der Familie Bobinger und wünschen der Intensiv-Wohngemeinschaft Solidarität viel Erfolg.

Wir gratulieren herzlich zur neuen Einrichtung in Jettingen-Scheppach

Sie lieben Qualität? Wir auch!

**SCHREINEREI BECKEL GMBH**

Fenster • Türen • Wintergärten  
Altbausanierungen

Schreinerei Beckel GmbH  
Schweizerhofweg 2  
86877 Oberrothan  
Tel.: 08239 / 381  
Fax: 08239 / 7049  
schreinerei-beckel.de

**ORAX**  
BAU

- Trockenbau
- Fliesenarbeiten
- Malerarbeit
- Dämmungsarbeiten
- Holz- und Bautenschutz

Orax.bau@gmail.com 01520 341 7580  
Singoldanger 12 • 86399 Bobingen

**PÖPPERL**  
Türkheim

Danziger Straße 5  
86842 Türkheim  
☎ 08245 - 1795

• Sanitär  
• Heizung  
• Notdienst

wünscht viel Erfolg

**DIEMINGER recycling**  
metalle • transporte • entsorgung

Wir sind ein zertifizierter Recyclingbetrieb und waren im Projekt „Solidarität“ für Entsorgung und Recycling zuständig. Wir bedanken uns bei der Projektleitung für ihr Vertrauen.

86154 Augsburg  
Donauwörther Str. 222  
www.dieminger-container.de